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Conselho Municipal de Preservação do Patrimônio Histórico, Artístico, 

Paisagístico e Cultural - COMPHAC - Mandato 14/09/2016 à 13/09/2019 

 

Ata de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Preservação do 
Patrimônio Histórico, Artístico, Paisagístico e Cultural - COMPHAC 

 
Aos vinte sete dias de setembro de dois mil e dezesseis, às treze horas e quarenta e cinco minutos, 

em segunda convocação, reuniram-se no Auditório Elmano Ferreira Veloso, localizado na sede da 

Fundação Cultural Cassiano Ricardo, sito à Av. Olivo Gomes, no 100 Santana, nesta, Sr. Alcemir 

Palma, Presidente do Conselho Municipal de Preservação do Patrimônio Histórico, Artístico, 

Paisagístico e Cultural - COMPHAC, os Conselheiros, Priscila Cristina Custódio Vidal Milioni, Milena 

Takamatsu e Arqt Robson Bernardo - representantes da Diretoria da Fundação Cultural Cassiano 

Ricardo,  Arqt. Gilberto Alves da Cunha e Marcelo da Silva Reis – representantes da Secretaria de 

Planejamento Urbano (SPU), Arqt. Lucas Mendes e Arqt. José Nazareth Junior – s da Secretaria de 

Obras, Dra. Claudia Maria de Almeida – representante do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais 

– INPE, José Aparecido de Oliveira e Maria Cirinea Matilde Oliveira – representantes da Mitra 

Diocesana, Arqt. Andrea Hitomi Enomoto e Eng. Vitor Chuster – representantes da Associação dos 

Engenheiros e Arquitetos de São José dos Campos, Prof. Antonio Carlos Machado Guimarães e 

Profa. Maria Aparecida Chaves Papalli – representantes da Universidade do Vale do Paraíba  

(UNIVAP), Sr. Flavio de Faria Alvim e Sr. Eduardo Martins Gomes – representante da Associação 

Comercial e Industrial de São José dos Campos (ACI), Dr. Ailton Barbosa Figueira – representante do 

Escritório Regional de Planejamento do Estado de São Paulo (ERPLAN),  Arqt. Dilene Zaparoli – 

representante da Universidade Paulista (UNIP), Dr. Salvador Arnoni e Dra. Cristiane Aparecida 

Martins de Lima Ferrari – representantes da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), Arqt. Walter 

Brant Zaroni de Paiva e Arqt. Fabio de Almeida – representantes do Instituto dos Arquitetos do 

Brasil – IAB, Dr. Maurilio Calvo Filho – representante do Clube Joseense e Amigos. Sr. Alcemir inicia 

a reunião dando boas-vindas aos novos conselheiros que atuarão no triênio 2016/2019. Parabeniza 

todos os conselheiros que atuarão no COMPHAC desde sua criação e trabalho desenvolvido pela 

cidade. Em seguida inicia a leitura do Termo de Posse do Conselho (anexo), oficializando a posse 

dos conselheiros. Informa que a Sociedade Amigos do Parque da Cidade Roberto Burle Marx e o 

Conselho de Ministros Evangélicos, não indicaram representantes até o momento. Lê justificativa 

do Sr. Vitor Santana Soares, justificando que a Câmara Municipal de São José dos Campos, indicará 

posteriormente os representantes do Conselho, tendo em vista o período eleitoral (documento 

http://www.fccr.sp.gov.br/


 
 

 

 

Fundação Cultural Cassiano Ricardo 
Av. Olivo Gomes, 100 – Santana – Parque da Cidade - São José dos Campos 

 www.fccr.sp.gov.br 

  

 

2/2 
 

Conselho Municipal de Preservação do Patrimônio Histórico, Artístico, 

Paisagístico e Cultural - COMPHAC - Mandato 14/09/2016 à 13/09/2019 

 

anexo) Dr. Ailton relata que o Escritório Regional de Planejamento – ERPLAN, atualmente pertence 

a Casa Civil, chamando-se de Escritório Regional da Casa Civil do Governo de Estado de São Paulo, 

localizado na Rua Madre Teresa, 313. Dando prosseguimento aos trabalhos Sr. Alcemir nomeia o 

Arqt. Gilberto para vice presidente do COMPHAC e Sra. Priscila Vidal, secretária do COMPHAC, 

conforme previsto no Artigo 2º, parágrafo segundo do regimento Interno do COMPHAC.  Sra Priscila 

informa que a Diretoria de Patrimônio foi criada em 1993 e tem trabalhado no sentido de dar 

suporte ao COMPHAC subsidiando nas suas decisões e deliberações. Coloca que todos os processos 

estão à disposição dos conselheiros e que alguns serão apreciados nas próximas reuniões. Cita 

alguns assuntos abordados, como as questões referentes ao prédios e indivíduos arbóreos 

preservados e o patrimônio imaterial. Explica que na diretoria existem outros setores, sendo: 

Museu Municipal, o Arquivo Público do Município, prédios preservados no âmbito público e outros 

na administração de particulares. Informa que ocorreram muitos avanços, como a restauração da 

Estação Central, o projeto de manutenção da Estação de Eugenio de Melo e da Estação Martins 

Guimarães, Revitalização do Cine Teatro Benedito Alves. Dando prosseguimento aos trabalhos 

apresenta a equipe da Diretoria de Patrimônio Histórico:  Arquiteto Robson - responsável pelas 

obras de restauro que    juntamente com a Arqt. Sonia subsidia os pareceres encaminhados ao 

COMPHAC; Milena - que está à frente do projeto Memória dos bairros, desenvolvido em parceria 

com Ação Cultural Descentralizada; Monica – secretária da Diretoria de Patrimônio. Sr. Alcemir abre 

a palavra aos conselheiros. Arqt. Gilberto cita a importância do trabalho dos conselheiros e da 

questão altamente técnica. Dr. Salvador pede solicita que seja fornecido o nome completo, 

entidade e e-mail de todos os conselheiros. Sra. Priscila explica ser necessária a aprovação dos 

conselheiros para esta divulgação. Sr. Alcemir coloca a proposta em votação que é aprovada por 

unanimidade. Não havendo manifestação dos conselheiros e assuntos a tratar Sr. Alcemir agradece 

a presença de todos e dá por encerrada a reunião, do qual lavra-se a presente ata, em duas folhas, 

digitada somente no anverso, que vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim. 

 
Priscila Vidal 

Secretária do Comphac 

 
Alcemir Palma 

Presidente do Comphac 
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